

BAB IV

HASIL PENELITIAN

Uraian dalam bab ini merupakan penyajian data hasil penelitian yang diperoleh di lapangan, berdasarkan wawancara mendalam, observasi dan dokumentasi. Adapun penyajian data hasil penelitian di deskripsikan melalui dua pokok pembahasan yang meliputi: 1) Deskripsi data yang disajikan sesuai dengan fokus penelitian, 2) Temuan hasil penelitian.

A. Deskripsi Data

1. Penanaman karakter religius pada karyawan di Bank Jatim Syariah cabang Blitar melalui membaca al-Qur'an

Al-Qur'an adalah kalamullah (firman Allah). Keutamaannya atas segala perkataan seperti keutamaan Allah swt atas seluruh makhluknya. Membacanya adalah amalan yang paling utama dilakukan oleh lisan. Untuk itu agama Islam memerintahkan kepada umatnya untuk membaca serta mempelajari kitab suci Al-Qur'an, karena Al-Qur'an adalah sumber dari segala sumber ajaran Islam yang mencakup segala aspek kehidupan manusia. Salah satu problem yang cukup mendasar adalah kondisi umat Islam dewasa ini adalah belum mampunya umat Islam untuk membaca al-Quran dengan baik dan benar. Ketika umat islam belum mampu membaca al-Qur'an dengan baik dan benar maka bagaimana cara mereka mendekatkan diri kepada penciptanya. Ketika umat Islam belum mampu membaca al-Quran dengan baik dan benar bagaimana cara mereka untuk

mengamalkannya dalam kehidupan sehari-hari, disini karakter religius mereka dipertanyakan. Oleh karena itu di bank jatim syariah cabang Blitar diadakanlah kegiatan belajar membaca al-Qur'an yang dilakukan setelah selesai sholat dhuhur berjamaah dalam rangka menanamkan karakter religius pada karyawannya. Kegiatan yang cukup jarang ditemukan dibank lain. Hal ini sesuai dengan hasil observasi yang telah dilakukan.

“Setelah pukul 12.00 kantor bank jatim syariah cabang blitar tutup dan istirahat satu jam. Disitu ada kegiatan yaitu sholat dhuhur berjamaah yang dilakukan dengan rajin dan tertib oleh semua karyawan. Setelah melakukan sholat dhuhur berjamaah pada hari itu ternyata ada kegiatan membaca al-qur'an bersama seorang ustaz juga. Dari sini saya mulai memahami ternyata di bank jatim syariah cabang blitar ada kegiatan keagamaan yang cukup menarik menurut saya. Kegiatan penanaman karakter religius yang jarang saya jumpai ada pada bank yang lainnya”¹



Gambar 4.1 Gambar Kegiatan Belajar Membaca al-Quran Bersama

Kegiatan ini belajar membaca al-Qur'an ini telah di lakukan sejak dua tahun yang lalu dan dibantu oleh seorang ustaz. Padahal bank jatim syariah cabang blitar ini masih berdiri tiga tahun yang lalu. Berati kegiatan ini berdiri selang satu tahun setelah bank jatim syariah cabang Blitar ini

¹ O/Okd-...../11-03-2019

berdiri. Hal ini sesuai dengan yang dikatakan oleh kepala cabang bank jatim syariah cabang Blitar.

“Kegiatan ini sudah ada sejak dua tahun yang lalu. Berdirinya bank ini kan tiga tahun yang lalu setelah selang waktu satu tahun kemudian saya dan yang lain berinisiatif untuk mengadakan kegiatan belajar membaca al-Qur’an ini. Dengan meminta bantuan salah seorang ustaz”²

Hal ini juga diungkapkan oleh karyawan bank jatim syariah cabang Blitar.

“Kegiatan ini berlangsung sejak dua tahun yang lalu.”³

Kegiatan ini digagas oleh seluruh karyawan dan kepala cabang bank jatim syariah cabang Blitar, berdasarkan kemauan bersama-sama. Hal ini lah yang diungkapkan oleh kepala cabang bank jatim syariah cabang Blitar.

“Kegiatan kami lakukan atas kesepakatan bersama antara saya dan seluruh karyawan yang ada di bank syariah cabang Blitar ini.”⁴

Kegiatan ini dilakukan oleh seluruh karyawan dan kepala cabang bank jatim syariah cabang Blitar. Hal ini sesuai data yang didapat.

“Peserta kegiatan yaitu seluruh karyawan yang ada dan kepala cabang.”⁵

Kegiatan ini dilaksanakan setiap hari kerja yaitu senin sampai dengan jumat. Hal ini sesuai data yang didapat.

² W/Kc-1/17-05-2019

³ W/Kc-1/17-05-2019

⁴ W/Kc-2/17-05-2019

⁵ D/3/17-05-2019

“Kegiatan belajar membaca al-Quran dan sholat wajib berjamaah dilakukan setiap hari. Yaitu setiap hari kerja hari senin sampai jumat.”⁶

Dalam kegiatan ini sumber anggaran untuk kegiatan ini berasal dari iuran seluruh karyawan dan kepala cabang setiap minggunya.

“Anggaran untuk kegiatan ini didapat dari hasil iuran seluruh peserta kegiatan.”⁷



Gambar 4.2 Kegiatan Belajar di Bantu Seorang Ustaz

Dalam kegiatan ini dibantu oleh seorang ustaz yang bertugas membantu para karyawan disini. Hal ini sesuai dengan yang dikatakan kepala cabang.

“Kegiatan belajar membaca al-Qur’an ini. Dengan meminta bantuan salah seorang ustaz.”⁸

Ustaz disini tidak mau dipanggil ustaz beliau beranggapan mereka hanya belajar bersama-sama. Ustaz telah mengajar sejak kegiatan ini dimulai, beliau diminta bantuan untuk membantu para karyawan belajar membaca al-Qur’an. Hal inilah yang dikatakan ustaz selaku pengajar

⁶ D/1/17-05-2019

⁷ D/2/17-05-2019

⁸ W/Kc-1/17-05-2019

kegiatan belajar membaca al-Qur'an disini.

“Maaf mas saya bukan ustaz. saya hanya belajar bersama-sama. Karena saya juga masih belajar membaca al-Qur'an dengan baik dan benar.”⁹

“Sejak kegiatan ini di mulai. Di sini saya dimintai bantuan untuk membantu belajar membaca al-Qur'an para karyawan disini. Saya di sini tidak mengajar kita belajar bersama-sama bagaimana cara membaca al-Qur'an yang baik dan benar.”¹⁰

Dari yang dilihat disini ustaz yang mengajar membaca al-Qur'an disini merupakan ustaz yang rendah hati dan sikapnya yang sangat baik hal ini menunjukkan karakter religiuitas seseorang. Hal ini sesuai dengan hasil observasi.

“Dari wawancara yang saya lakukan saat itu saya dapat melihat kerendahan hati seorang ustaz yang saat itu tidak mau dipanggil ustaz. dan para karyawan yang sangat rendah hati dengan apa yang mereka lakukan. Padahal kegiatan ini adalah kegiatan yang bagus menurut saya karena disela-sela jam istirahat mereka masih menyempatkan waktu untuk melakukan kegiatan ini. Dari sini saya dapat melihat karakter religius mereka mereka melalui akhlak dan sikap mereka.”¹¹

Kegiatan belajar membaca al-Qu'an disini dilaksanakan setiap hari setelah selesai sholat dhuhur berjamaah. Hal ini sesuai seperti hasil observasi yang telah dilakukan.

“Setelah kegiatan sholat dhuhur berjamaah selesai mereka belajar membaca al-Qur'an bersama ustaz. para karyawan cukup baik dalam membaca al-Qur'an. Mereka juga sangat serius dan bersungguh-sungguh saat melakukan ini.”¹²

Kegiatan belajar membaca al-Qur'an bersama-sama disini bertujuan untuk meningkatkan pengetahuan dan kemampuan mereka

⁹ W/Us-1/17-05-2019

¹⁰ W/Us-2/17-05-2019

¹¹ O/kpk-...../17-05-2019

¹² O/kpk-...../17-05-2019

supaya dapat membaca al-Qur'an dengan baik dan benar. Selain hal ini kegiatan ini juga bertujuan supaya mampu melaksanakan kewajiban kita terhadap Allah sebagai umat Islam. Serta mampu membaca al-Qur'an dengan baik dan benar sesuai dengan kaidah yang ada. Selain hal itu juga dapat semakin mendekatkan diri kepada Allah, serta mampu menciptakan dan meningkatkan karakter yang religius. Hal ini sesuai dengan yang dikatakan kepala cabang bank Jatim syariah cabang Blitar.

“Untuk memperluas wawasan serta pengetahuannya tentang membaca al-Quran yang baik dan benar karena dengan itu semua kita dapat semakin mendekatkan diri kepada Allah, serta mampu menciptakan karakter yang religius.”¹³

Hal yang sama juga diungkapkan oleh ustaz.

“Untuk membantu para karyawan belajar membaca al-Quran yang baik dan benar. Sehingga mampu meningkatkan karakter religius mereka.”¹⁴

Hal serupa juga diungkapkan oleh karyawan.

“Tujuan kita supaya kita mampu melaksanakan kewajiban kita terhadap Allah sebagai umat Islam. Serta kita mampu membaca al-Qur'an dengan baik dan benar sesuai dengan kaidah yang ada.”¹⁵

Media yang digunakan dalam kegiatan ini berupa al-Qur'an yang dibawa sendiri oleh masing-masing. Hal ini sesuai dengan apa yang dikatakan oleh ustaz.

“Media yang saya gunakan disini hanya buku tulis dan al-Quran yang digunakan pada saat belajar membaca al-Qur'an bersama-sama.”¹⁶

Hal ini sesuai dengan data yang diperoleh.

¹³ W/Kc-5/17-05-2019

¹⁴ W/Us-3/17-05-2019

¹⁵ W/K-3/17-05-2019

¹⁶ W/Us-4/17-05-2019

“Dan al-Qur’an membawa masing-masing.”¹⁷

Penghambat dalam kegiatan ini adalah terkadang sebagian tidak bisa mengikuti kegiatan ini karena adanya tugas. Hal inilah yang diungkapkan oleh karyawan dan kepala bank jatim syariah cabang Blitar.

“Tapi ketika ada tugas yang mendadak ada sebagian karyawan yang tidak bisa mengikuti kegiatan ini karena sedang melaksanakan tugas tersebut.”¹⁸

“Kalau hambatan dari kegiatan ini adalah terkadang ada sebagian karyawan yang pada saat kegiatan ini berlangsung mereka ada tugas sehingga tidak dapat mengikuti kegiatan ini.”¹⁹

Pendukung dari kegiatan ini adalah setiap karyawan mampu melaksanakan kegiatan ini dengan ikhlas serta sukarela sesuai dengan kemauan mereka sendiri sehingga mereka melakukannya sebagai kewajiban setiap harinya. Hal inilah yang diungkapkan oleh ustaz.

“Karena para karyawa dengan ikhlas serta sukarela mengikuti kegiatan ini karena sesuai dengan kemauan mereka sendiri.”²⁰

Hal serupa juga diungkapkan oleh kepala bank jatim syariah cabang Blitar serta karyawan.

“Karena kegiatan ini atas kemauan mereka sendiri sehingga kegiatan ini mampu berjalan dengan baik dan tertib setiap harinya.”²¹

“Kalau pendukungnya ya karena kegiatan berasal dari kemauan

¹⁷ D/4/17-05-2019

¹⁸ W/Kc-10/17-05-2019

¹⁹ W/K-5/17-05-2019

²⁰ W/Us-8/17-05-2019

²¹ W/Kc-11/17-05-2019

mereka sendiri sehingga mereka melakukannya sebagai kewajiban setiap harinya.”²²

Hasil dari kegiatan ini adalah para karyawan mampu meningkatkan kemampuan mereka tentang membaca al-Qur’an meskipun kemampuan mereka masih perlu diasah lagi. Seperti yang diungkapkan oleh ustaz.

“Para karyawan sudah lumayan bisa membaca al-Qur’an semua meskipun harus belajar lagi. Dan kemampuannya perlu diasah lagi”²³

Religiuitas para karyawan sudah baik, para karyawan sudah tertib saat melakukan kegiatan belajar membaca al-Qur’an bersama-sama. Hal ini lah yang diungkapkan oleh ustaz.

“Menurut saya sudah lumayan baik. Para karyawan sudah baik dan tertib saat melakukan kegiatan belajar membaca al-Qur’an bersama-sama”²⁴

Kegiatan ini mampu menanamkan karakter religius bagi para karyawan karena kegiatan membaca al-Quran ini sudah dilakukan setiap hari sehingga menjadi pembiasaan. Akan tetapi untuk religiusnya para karyawan itu semua masih tergantung hati nurani mereka masing-masing Hal inilah yang diungkapkan oleh ustaz.

“Insyallah bisa karena sudah dilakukan setiap hari. Akan tetapi itu semua juga masih tergantung dengan hati dan niatan para karyawan masing-masing.”²⁵

²² W/K-6/17-05-2019

²³ W/Us-6/17-05-2019

²⁴ W/Us-5/17-05-2019

²⁵ W/Us-6/17-05-2019

2. Penanaman karakter religius pada karyawan di Bank Jatim Syariah cabang Blitar melalui sholat wajib berjamaah.

Shalat berjamaah adalah *fardhu* bagi laki-laki, baik ketika ia berada di rumah maupun ketika dalam perjalanan, dan baik dalam kondisi yang aman maupun dalam kondisi ketakutan. Dalam konteks pendidikan, tidak hanya laki-laki saja yang dianjurkan untuk melaksanakan shalat berjamaah, namun perempuan juga diperbolehkan untuk melaksanakannya.

Tujuan disyariatkannya shalat berjamaah adalah semata-mata demi kemaslahatan kaum muslimin, untuk memelihara kekuatan kaum muslimin, keakraban dan eratnya hubungan yang ada diantara kaum muslimin. Mengajari orang yang belum mengerti, serta melipat gandakan pahala dan menambah semangat beramal shalih. Seperti halnya di bank jatim syariah cabang Blitar disana ada kegiatan sholat berjamaah, sholat dhuhur berjamaah dan sholat ashar berjamaah. Sholat dhuhur berjamaah yang dilakukan pada saat jam istirahat dan sholat ashar berjamaah yang dilakukan setelah bank jatim syariah cabang Blitar ini tutup. Hal ini lah yang saya temukan saat melakukan observasi.

“...Kegiatan sholat berjamaah bersama dilakukan sekitar pukul 12.00 saat istirahat dilakukan disini para krawan dapat melakukan kegiatan ini dengan tertib dan baik, mereka juga terlihat khusuk saat melakukan kegiatan ini. Seluruh karyawan mengikuti kegiatan ini...”²⁶

“Tidak selesai disitu ternyata setelah bank ditutup sekitar pukul 16.00 mereka tidak langsung pulang melainkan masih

²⁶ O/kpk-...../17-05-2019

menyempatkan diri untuk melaksanakan sholat ashar berjamaah.”²⁷



Gambar 4.3 Kegiatan Sholat Dhuhur Berjamaah

Kegiatan ini telah berlangsung selama dua tahun terakhir ini bersamaan dengan kegiatan belajar membaca al-Qur’an. Kedua kegiatan ini telah di biasakan sejak dua tahun yang lalu hal inilah yang dikatan oleh kepala cabang bank syariah cabang Blitar.

“Sama seperti belajar membaca al-Quran kegiatan ini saya biasakan sejak dua tahun yang lalu yaitu sholat dhuhur dan asar berjamaah.”²⁸

Hal ini juga dibenarkan oleh karyawan

“Sejak dua tahun yang lalu bersamaan dengan kegiatan belajar membaca al-Quran”²⁹

Penggagas dari kegiatan ini adalah semua karyawan dan kepala cabang bank jatim syariah cabang Blitar ini. Kegiatan ini dilaksanakan berdasarkan kemauan dan kesepakatan semuanya. Hal inilah yang dikatakan oleh kepala cabang bank jatim syariah cabang Blitar.

“Kegiatan kami lakukan atas kesepakatan bersama antara saya dan seluruh karywan yang ada di bank syariah cabang Blitar

²⁷ O/kpk-...../17-05-2019

²⁸ W/Kc-4/17-05-2019

²⁹ W/K-2/17-05-2019

ini.”³⁰

Dalam kegiatan ini menggunakan sarana karpet yang digunakan untuk sholat berjamaah yang difasilitasi oleh kantor bank jatim syariah cabang Blitar itu sendiri. Hal ini sesuai dengan data yang di dapat di kantor.

“Sarana prasarana yang digunakan yaitu karpet untuk sholat berjamaah dari kantor”³¹

Tujuan diadakannya kegiatan ini adalah supaya seluruh karyawan beserta kepala cabang bank jatim syariah ini mampu melaksanakan kewajiban mereka sebagai umat Islam dengan baik. Hal inilah yang dikatakan oleh kepala cabang bank jatim syariah cabang blitar.

“Supaya kita semua tidak pernah melalaikan sholat wajib lima waktu yang ada. Karena melakukan sholat wajib 5 waktu kan merupakan kewajiban kita sebagai umat islam.”³²

Hal ini pula yang dikatakan oleh karyawan

“Supaya kita dapat melaksanakan kewajiban kita sholat lima waktu.”³³

Kegiatan seperti ini sudah dilakukan setiap hari kerja senin sampai dengan jum’at. Ini sesuai data yang telah di dapat.

“Sholat wajib berjamaah dilakukan setiap hari. Yaitu setiap hari kerja hari senin sampai jumat.”³⁴

Hambatan dari kegiatan ini adalah terkadang karena adanya

³⁰ W/Kc-2/17-05-2019

³¹ D/4/17-05-2019

³² W/Kc-617-05-2019

³³ W/K-4/17-05-2019

³⁴ D/1/17-05-2019

tugas yang mendadak sebagian karyawan tidak bisa mengikuti kegiatan ini. Hal ini yang diungkapkan oleh kepala cabang bank jatim syariah cabang Blitar dan karyawan.

“Ketika ada tugas yang mendadak ada sebagian karyawan yang tidak bisa mengikuti kegiatan ini karena sedang melaksanakan tugas tersebut.”³⁵

“Kalau hambatan dari kegiatan ini adalah terkadang ada sebagian karyawan yang pada saat kegiatan ini berlangsung mereka ada tugas sehingga tidak dapat mengikuti kegiatan ini.”³⁶

Sedangkan pendukung dari kegiatan ini adalah para karyawan telah mampu melaksanakan kegiatan ini sesuai kemauan mereka sendiri dan hati nurani mereka sendiri, sehingga kegiatan ini mampu berjalan dengan baik setiap harinya. Hal inilah yang diungkapkan oleh kepala cabang bank syariah cabang Blitar dan karyawan.

“Karena kegiatan ini atas kemauan mereka sendiri sehingga kegiatan ini mampu berjalan dengan baik dan tertib setiap harinya.”³⁷

“Pendukungnya ya karena kegiatan berasal dari kemauan mereka sendiri sehingga mereka melakukannya sebagai kewajiban setiap harinya.”³⁸

Hal ini menunjukkan respon yang baik dari para karyawan. Karena kegiatan ini berdasarkan inisiatif mereka semua sehingga kegiatan ini mereka jadikan kewajiban dan kita lakukan dengan penuh tanggung jawab Hal inilah yang diungkapkan oleh kepala cabang bank jatim syariah cabang Blitar.

³⁵ W/Kc-10/17-05-2019

³⁶ W/K-5/17-05-2019

³⁷ W/Kc-11/17-05-2019

³⁸ W/K-6/17-05-2019

“Karena diadakannya kegiatan ini karena inisiatif kita sendiri jadi kegiatan ini kita jadikan kewajiban dan kita lakukan dengan penuh tanggung jawab.”³⁹

Sebelum adanya kegiatan ini saat tidak ada pekerjaan para karyawan lebih banyak menganggur dan untuk sholatnya tidak berjamaah mereka sholat sendiri-sendiri. Setelah adanya kegiatan ini para karyawan menjadi punya kegiatan serta dapat semakin mendekatkan diri kepada Allah. Hal inilah yang diungkapkan oleh kepala cabang bank Jatim Syariah cabang Blitar ini.

“Sebelum adanya kegiatan ini para karyawan banyak yang menganggur saat tidak ada pekerjaan dan untuk sholatnya tidak berjamaah mereka sholat sendiri-sendiri. Setelah adanya kegiatan ini para karyawan menjadi punya kegiatan serta dapat semakin mendekatkan diri kepada Allah.”⁴⁰

Dan setelah diadakannya kegiatan ini para karyawan telah mampu melaksanakan kegiatan ini dengan baik, pengetahuan para karyawan tentang membaca al-Qur'an dengan baik dan benar semakin banyak dan luas dengan itu para karyawan dapat membaca al-Qur'an dengan benar serta mengamalkannya dalam kegiatan sehari-hari. Karena hal itu religius para karyawan juga semakin meningkat. Hal inilah yang dikatakan oleh kepala cabang bank Jatim Syariah cabang Blitar.

“Alhamdulillah setelah adanya kegiatan ini pengetahuan para karyawan tentang membaca al-Qur'an dengan baik dan benar semakin banyak dan luas dengan itu para karyawan dapat membaca al-Qur'an dengan benar serta mengamalkannya dalam kegiatan sehari-hari. Karena hal itu religius para karyawan juga

³⁹ W/Kc-3/17-05-2019

⁴⁰ W/Kc-7/17-05-2019

semakin meningkat.”⁴¹

Hal ini berarti kegiata sholat dhuhur dan ashar berjamaah ini telah mampu menanamkan karakter religius bagi para karyawan di bank jatim syariah cabang Blitar ini Karena ketika menjalani kegiatan ini dengan kemauan sendiri religiuitas dapat tertanam dengan sendirinya. Tapi itu semua juga tergantung dengan kemauan sendiri. Ketika kita mau dan hati mampu ikhlas saat menjalankan kegiatan ini insyaallah alloh akan meridhoi apa yang dilakukan saat ini Hal ini yang diungkapkan oleh kepala cabang bank jatim syariah cabang Blitar dan karyawan.

“Alhamdulillah mampu. Karena ketika kita jalani kegiatan ini dengan ikhlas dan kemauan kita sendiri religiuitas kita dapat tertanam dengan sendirinya.”⁴²

“Insyaallah bisa. Tapi itu semua juga tergantung dengan kemauan kita sendiri. Ketika kita mau dan hati kita mampu ikhlas saat menjalankan kegiatan ini insyaallah alloh akan meridhoi apa yang kita lakukan saat ini.”⁴³

Hal ini jugalah yang ditemukan oleh peneliti saat melakukan observasi.

“Dan para karyawan yang sangat rendah hati dengan apa yang mereka lakukan. Padahal kegiatan ini adalah kegiatan yang bagus menurut saya karena disela-sela jam istirahat mereka masih menyempatkan waktu untuk melakukan kegiatan ini. Dari sini saya dapat melihat karakter religius mereka mereka melalui akhlak dan sikap mereka. Saya berkesimpulan dengan kegiatan belajar membaca al-Qur’an dan sholat wajib berjamaah dapat menanamkan karater religius bagi karyawan di bank jatim syariah cabang Blitar.”⁴⁴

⁴¹ W/Kc-8/17-05-2019

⁴² W/Kc-12/17-05-2019

⁴³ W/K-7/17-05-2019

⁴⁴ O/kpk-...../17-05-2019

B. Temuan Penelitian

Temuan peneliti ini mengemukakan data yang diperoleh dari hasil penelitian menggunakan teknik observasi, wawancara mendalam dan dokumentasi dengan beberapa narasumber. Yaitu mengenai kegiatan membaca al-Qur'an dan sholat wajib berjamaah yaitu sholat dhuhur dan ashar, hasil dari kegiatan ini untuk penanaman karakter religius pada karyawan di bank jatim syariah cabang Blitar.

i. Penanaman karakter religius pada karyawan di Bank Jatim Syariah cabang Blitar melalui membaca al-Qur'an.

Temuan peneliti berkaitan dengan penanaman karakter religius pada karyawan di Bank Jatim Syariah cabang Blitar Kegiatan belajar membaca al-Qur'an ini telah di lakukan sejak dua tahun yang lalu dan dibantu oleh seorang ustaz.

- a. Kegiatan digagas oleh seluruh karyawan dan kepala cabang bank jatim syariah cabang Blitar, berdasarkan kemauan bersama-sama. Kegiatan ini dilakukan oleh seluruh karyawan dan kepala cabang bank jatim syariah cabang Blitar.
- b. Kegiatan ini dilaksanakan setiap hari kerja yaitu senin sampai dengan jumat. Setelah selesai sholat dhuhur berjamaah.
- c. Dalam kegiatan ini dibantu oleh seorang ustaz rendah hati dan sikapnya yang sangat baik hal ini menunjukkan karakter religiuitas seseorang, yang bertugas membantu para karyawan disini. Ustaz disini tidak mau dipanggil ustaz beliau beranggapan mereka hanya belajar

bersama-sama.

- d. Tujuan kegiatan belajar membaca al-quran bersama-sama disini untuk meningkatkan pengetahuan dan kemampuan mereka supaya dapat membaca al-qur'an dengan baik dan benar. Selain hal ini kegiatan ini juga bertujuan supaya mampu melaksanakan kewajiban kita terhadap Alloh sebagai umat Islam. Serta mampu membaca al-Qur'an dengan baik dan benar sesuai dengan kaidah yang ada. Selain hal itu juga dapat semakin mendekatkan diri kepada Alloh, serta mampu menciptakan dan meningkatkan karakter yang religius.
- e. Media yang digunakan dalam kegiatan ini berupa al-Qur'an yang dibawa sendiri oleh masing-masing.
- f. Penghambat dalam kegiatan ini adalah terkadang sebagian tidak bisa mengikuti kegiatan ini karena adanya tugas.
- g. Pendukung dari kegiatan ini adalah setiap karyawan mampu melaksanakan kegiatan ini dengan ikhlas serta sukarela sesuai dengan kemauan mereka sendiri sehingga mereka melakukannya sebagai kewajiban setiap harinya.
- h. Hasil dari kegiatan ini adalah para karyawan mampu meningkatkan kemampuan mereka tentang membaca al-Qur'an meskipun kemampuan mereka masih perlu diasah lagi.
- i. Kegiatan ini mampu menanamkan karakter religius bagi para karyawan karena kegiatan membaca al-Quran ini sudah dilakukan setiap hari sehingga menjadi pembiasaan.

2. Penanaman karakter religius pada karyawan di Bank Jatim Syariah cabang Blitar melalui sholat wajib berjamaah.

Temuan peneliti berkaitan dengan penanaman karakter religius pada karyawan di Bank Jatim Syariah cabang Blitar. Kegiatan sholat berjamaah, sholat dhuhur berjamaah dan sholat ashar berjamaah.

- a. Kegiatan ini telah berlangsung selama dua tahun terakhir ini bersamaan dengan kegiatan belajar membaca al-Qur'an. Kedua kegiatan ini telah di biasakan sejak dua tahun yang lalu.
- b. Penggagas dari kegiatan ini adalah semua karyawan dan kepala cabang bank jatim syariah cabang Blitar ini. Kegiatan ini dilaksanakan berdasarkan kemauan dan kesepakatan semuanya.
- c. Tujuan di adakannya kegiatan ini adalah supaya seluruh karyawan beserta kepala cabang bank jatim syariah ini mampu melaksanakan kewajiban mereka sebagai umat islam dengan baik.
- d. Hambatan dari kegiatan ini adalah terkadang karena adanya tugas yang mendadak sebagian karyawan tidak bisa mengikuti kegiatan ini.
- e. Pendukung dari kegiatan ini adalah para karyawan telah mampu melaksanakan kegiatan ini sesuai kemauan mereka sendiri dan hati nurani mereka sendiri, sehingga kegiatan ini mampu berjalan dengan baik setiap harinya dan menjadi sebuah kebiasaan.
- f. Respon yang baik dari para karyawan terhadap kegiatan ini karena kegiatan ini berdasarkan inisiatif mereka semua sehingga kegiatan ini mereka jadikan kewajiban dan kita lakukan dengan

penuh tanggung jawab.

- g. Hasil dari kegiatan ini para karyawan dapat semakin mendekatkan diri kepada Alloh. Dan setelah di adakannya kegiatan ini para karyawan telah mampu melaksanakan kegiatan ini dengan baik, pengetahuan para karyawan tentang membaca al-Qur'an dengan baik dan benar semakin banyak dan luas dengan itu para karyawan dapat mengamalkan al-Qur'an dalam kegiatan sehari-hari. Karena hal itu reigius para karyawan juga semakin meningkat .
- h. Kegiatan sholat dhuhur dan ashar berjamaah ini telah mampu menanamkan karakter religius bagi para karyawan di bank jatim syariah cabang Blitar ini Karena ketika menjalani kegiatan ini dengan kemauan sendiri religiuitas dapat tertanam dengan sendirinya. Ketika seseorang mau dan mampu ikhlas saat menjalankan kegiatan ini insyaalloh Allah akan meridhoi apa yang dilakukan saat ini.